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L’ÉditoFaire c’est bien,
le partager c’est encore mieux !
C’est dans cet esprit que nous lançons une 
nouvelle dynamique de communication 
avec ce tout premier numéro de "Au Fil 
de l’Info".

Ce format repensé s’ouvre davantage à 
vous : vos idées, vos attentes, vos envies. 
L’objectif ? Créer du lien, encourager les 
échanges et faire vivre pleinement la 
démocratie locale.

Notre calendrier reste inchangé :

  En février, retrouvez La Trame, notre 
rétrospective annuelle riche en analyses 
et en projets menés.

  En mai et octobre, Au Fil de l’Info vous 
accompagnera avec des infos claires, 
utiles et concrètes sur la vie municipale. 

  Un guide de l’été viendra bientôt rythmer 
vos vacances.

Côté image aussi, on évolue : une nouvelle 
charte graphique plus moderne, un logo 
renouvelé, et une présence digitale 
renforcée.
La page Facebook de la commune et 
l’application Illiwap (déjà 4 081 abonnés !) 
seront plus réactives, pour vous tenir 
informés, au quotidien, de façon concise 
et ciblée.
Le fond, lui, ne change pas : les projets 
avancent, les services de proximité 
s’étoff ent.
Exemple concret : l’arrivée d’une nouvelle 
dentiste dans l’extension de la Maison de 
Santé.

Plus épuré et contemporain, 
ce nouveau visuel refl ète 
les valeurs actuelles de la 
collectivité : le dynamisme, la 
proximité, l’engagement et le 
lien collectif qui nous unit tous. 
Ce changement s’inscrit dans 
une volonté de renforcer la 
mise en valeur de la commune 
et d’accompagner ses projets 
de développement.

Frédéric GIRODET
Maire de Saint-Just-Malmont

Nous continuons à agir pour 
améliorer votre quotidien, 
tout en maintenant le cap sur 
une gestion rigoureuse : pas 
d’augmentation des impôts 
locaux depuis 10 ans, et une 
dette maîtrisée, grâce à une 
équipe engagée et des choix 
budgétaires stratégiques.

Les projets conduits sous ce 
mandat et les précédents 
s’adressent au plus grand 
nombre d’entre vous tout en 
satisfaisant des publics parfois 
plus spécifi ques, quel que soit 
leur âge. Rendre les gens plus 
heureux, voilà ce qui donne du 
sens à notre action.

Mais ce qui fait surtout la 
richesse de notre commune, 
c’est vous. Votre implication, 
votre énergie, votre envie de 
faire vivre le tissu associatif et 
les grands moments collectifs. 
C’est ensemble que nous 
bâtissons une ville qui nous 
ressemble.

LA COMMUNE 
FAIT PEAU NEUVE



L’ACTU DU MOMENT

À NE PAS MANQUER 

Une Fête d’Été
haute en couleurs,

« On a accumulé au fi l des ans
un vrai trésor de matériel » 

« À chaque fois, on essaye d’innover, de surprendre. 
Et surtout, de faire plaisir. » 

« Ce sont des moments qui restent, pour nous 
comme pour les habitants. La fête, ici, c’est un peu 
plus qu’une tradition : c’est un lien, une mémoire 

partagée. » 

Le 7 juin prochain, l’ancien stade de la commune 
vibrera au rythme de la Fête d’Été, événement devenu 
incontournable grâce à l’engagement sans faille du 
Comité des Fêtes. À sa tête depuis plus de vingt-
cinq ans, Éric Bonche nous ouvre les coulisses d’une 
organisation bien huilée et profondément enracinée 
dans la vie locale. 

             Rendez-vous le 7 juin !
Il ne s’agira donc pas seulement de 
passer une bonne soirée. Il s’agira de 
faire vivre un peu de l’histoire locale, de 
célébrer l’engagement bénévole, et de 
vibrer ensemble, comme on le fait depuis 
plus de cinquante ans, au cœur d’un été 
qui commence. 

Concert, feu d’artifi ce et bal populaire : un programme festif 
Plus de 50 ans de fêtes, de records et d’émotions 

Une tradition vivante, et tournée vers l’avenir 
Des bénévoles passionnés et un savoir-faire impressionnant 

Dès 18 heures, le site s’animera avec un apéritif-concert proposé 
par Cover Songs, un groupe ligérien énergique, réputé pour son 
répertoire éclectique mêlant grands classiques pop, tubes rock 
et variétés intemporelles. Une mise en jambes musicale avant 
le traditionnel repas convivial composé de produits régionaux, 
une façon de valoriser les saveurs du terroir tout en cultivant la 
tradition du "bien manger ensemble". 

Le clou de la soirée, celui qui fait lever les yeux et retenir son souffl  e, 
arrivera un peu plus tard : un feu d’artifi ce off ert conjointement 
par le Comité des Fêtes et la municipalité embrasera le ciel juste 
avant l’ouverture de la piste de danse jusqu’à 1h du matin. 

Fondé en 1972 par Isidore Bonnefoy, le comité a été repris par 
Pierre Tardy en 1986, avant qu’Éric Bonche ne prenne le relais en 
1999. À chaque président, son style, mais un même objectif : faire 
vibrer la commune.

Au fi l des années, certains événements sont devenus légendaires : 
le Deudeuch’Show, le record du monde de la potée auvergnate, 
les plongeurs de la mort, ou encore le concert hommage à Johnny 
Hallyday ont tous marqué les esprits et attiré parfois jusqu’à 2000 
personnes. 

Aujourd’hui, le Comité des Fêtes ne se contente pas de regarder 
dans le rétroviseur. Chaque édition est l’occasion d’accueillir de 
nouveaux bénévoles, de tester de nouvelles idées, de faire évoluer 
les formats. "On a la chance d’avoir des jeunes qui s’impliquent, et 
ça, c’est précieux. Ils apportent un nouveau souffl  e, de l’énergie, 
des envies diff érentes."

Et quand on demande à Éric Bonche ce qui le motive après tant 
d’années, il répond sans hésiter : "Le sourire des gens. Voir les 
enfants courir entre les stands, les anciens danser après le feu 
d’artifi ce, les familles se retrouver… C’est ça qui donne du sens."

Si la magie opère chaque année, c’est grâce à l’implication d’une 
trentaine de bénévoles, répartis essentiellement au sein de 
deux commissions principales : Com’Y’Couizin, chargée de la 
restauration, et une commission matériel au service de toute la 
logistique. 

Le Comité ne manque pas d’équipements : chapiteaux, friteuses, 
tonnelles, structures gonfl ables, machines à glace, projecteurs, 
sonos, et même des remorques. "Nous avons de quoi monter un 
petit village en un week-end", sourit Éric Bonche. 

Un inventaire à la Prévert, témoin de décennies d’expérience. 
Certains de ces équipements sont même proposés à la location 
pour d’autres événements sur la commune ou alentours. Une 
manière d’optimiser le matériel... et l’esprit du Comité. 

portée par un demi-siècle de passion bénévole
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AMÉNAGEMENTS, SÉCURITÉ, CADRE DE 
VIE… QUI MIEUX QUE LES HABITANTS 
POUR PARLER DE LEUR QUOTIDIEN ?

DÉCOUVREZ CE QU’ILS PENSENT DU 
NOUVEAU CENTRE-BOURG.

PAROLES D’HABITANTS

J’ai toujours eu un lien fort avec le 
travail manuel. Avant de me lancer dans 
l’ébénisterie, j’étais déjà artisan dans un 
autre domaine, mais j’ai ensuite connu 
une période professionnelle où je ne me 
sentais plus du tout à ma place.

C’est là que le bois, cette matière vivante 
et chaleureuse, s’est imposé à moi.  Je 
me suis formé à l’École Supérieure 
d’Ébénisterie d’Avignon, puis au 
Conservatoire des Meilleurs Ouvriers de 
France à Saint-Étienne. Ces expériences 
m’ont permis d’acquérir une vraie maîtrise 
du métier. 

Créer l’Atelier Gabriel, c’était une manière 
de me reconnecter à mes valeurs : la 
liberté de créer, le soin du détail, et surtout, 
le plaisir de voir un projet naître entre 
les mains. Ce qui me plaît le plus, c’est 
d’accompagner chaque client du croquis 
jusqu’à la dernière touche de fi nition.

Avec l’Atelier Gabriel, je propose une 
alternative locale, artisanale et sur 
mesure pour tout ce qui touche à 
l’aménagement intérieur et à la création 
de mobilier.

Je conçois des meubles uniques, adaptés 
aux envies et aux besoins de chacun. Je 
fais aussi de l’agencement personnalisé 
(dressing, bibliothèque, meubles sous 
escaliers…) et de la restauration de 
meubles anciens. 
L’idée, c’est de remettre de l’humain et 
du savoir-faire dans chaque projet. 
Je crois aussi beaucoup à la collaboration 
entre artisans.

Notre territoire regorge de talents, et 
j’espère développer des projets collectifs 
avec d’autres créateurs locaux, pour 
proposer des réalisations encore plus 
variées et inspirantes. 

J’habite à Saint-Just-Malmont, donc m’y 
installer professionnellement m’a paru 
évident. C’est une commune avec une 
vraie dynamique, portée à la fois par les 
élus et les habitants.

Il y a ici une volonté de faire bouger les 
choses, de soutenir les initiatives locales, 
et ça compte beaucoup quand on est 
artisan.

C’est aussi un lieu à taille humaine, où 
les échanges sont simples et directs, tout 
en restant proche de villes comme Saint-
Étienne, Le-Puy-en-Velay ou Lyon. Un 
cadre de vie et de travail idéal, à mes yeux.

Comment êtes-vous devenu ébéniste ?
Quelle est votre singularité ?

Pourquoi Saint-Just-Malmont ?

En découvrir plus sur son 
activité.

Un jour, j’ai pris le 
temps de me poser, 
de réfl échir au 
sens que je voulais 
redonner à ma vie 
professionnelle.

"Franchement, le centre-bourg a vraiment 
changé, c’est agréable. Les trottoirs plus 
larges, c’est super, surtout pour éviter 
les voitures garées n’importe comment. 
J’aurais juste préféré un stationnement en 
épi rue du Centre, ce serait plus pratique.

Côté sécurité, les voitures ralentissent 
bien, et c’est plus sûr pour les piétons. Le 
passage à 30 km/h et la priorité en début 
de rue, ça marche bien, ça calme bien !

Et oui, avec l’espace devant la boulangerie, 
j’ai déjà pu organiser une petite animation 
le 16 mai. C’est top pour l’été, on va en 
refaire !"

Frédéric COMBIER
Commerçant

Josiane CONTRINO

"Je trouve le centre vraiment joli maintenant, les 
plantations, la verdure… Ça change 

tout. Même des amis de passage 
l’ont trouvé super.

L’idée des animations sur les 
trottoirs ou les terrasses, c’est 
chouette. Et pourquoi pas 
redonner un peu de vie au 
marché du dimanche avec 
de la musique ou des stands 
sympas ?"

3 QUESTIONS À

"Je trouve le centre vraiment joli maintenant, les 
plantations, la verdure… Ça change 

tout. Même des amis de passage 
l’ont trouvé super.

L’idée des animations sur les 

redonner un peu de vie au 

sympas ?"
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SAVIEZ-VOUS QUE ? 

C’ÉTAIT COMMENT AVANT ? 

De l’usine textile au 
rire des enfants :
l’histoire du centre de 
loisirs Pierre Royon 

Avant que les rires des enfants ne résonnent 
dans les couloirs de l’Accueil de Loisirs Pierre 
Royon, les lieux vibraient déjà… mais au 
rythme des métiers à tisser. 

En 1962, l’entreprise se divise. Une partie 
de la famille part, l’autre reste. Ce sont les 
métiers à navettes, surnommés les « métiers 
tambours  », qui continuent de faire chanter 
le bâtiment. Puis, dans les années 70, Jean 
Gonon dépose une nouvelle marque pleine 
d’ambition : RUPLI, qui rivalise alors avec les 
grands noms du secteur. L’usine tourne à plein 
régime, s’agrandit, multiplie le nombre de 
métiers… C’est une époque de travail intense, 
mais aussi de fi erté locale. 

Après le décès du fondateur, sa femme 
poursuit l’aventure jusqu’à la fermeture de 
l’usine, en 1992. Et puis, pendant quelques 
temps, le bâtiment se tait. 

Mais pas pour longtemps... 

Un projet germe dans le 
cœur du village : et si ce lieu, 
symbole du passé, devenait un 
espace tourné vers l’avenir ? 
Et si, entre ces murs autrefois 
dédiés à l’industrie, on faisait 
place à l’enfance, au jeu, à la 
découverte et à la culture ?

Tout commence au début du 20e siècle, 
quand l’entreprise Gonon-Louison investit les 
lieux. À l’intérieur, on tisse, on assemble, on 
fabrique de la passementerie d’ameublement 
et des rubans fronçeurs, des pièces raffi  nées 
qui ornent rideaux et tissus d’époque. Avec 
le temps, les machines évoluent : place aux 
métiers Jacquard, capables de créer des 
serviettes éponges d’une fi nesse remarquable. 

C’est ainsi qu’en 1999, l’Accueil 
de Loisirs Pierre Royon ouvre 
ses portes. Depuis, chaque 
année, des centaines d’enfants 
y vivent leurs premières 
grandes aventures : ateliers, 
jeux, vacances, amitiés d’été… 
Un lieu vivant, joyeux, où l’on 
continue de tisser du lien, 
diff éremment. 

En pointe du bâtiment côté 
nord, une médiathèque prend 
également place sur deux 
niveaux, complétée par des 
logements sociaux.

Aujourd’hui

Pour découvrir les activités 
proposées, rendez-vous sur 
www.loire-semene.fr
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dont 8 places pour personnes à mobilité réduite,
6 places en arrêt-minute, 19 places en zone bleue, 
2 places exclusivement réservées à la recharge des 
véhicules électriques.

C’est le nombre de places de 
stationnement en centre-bourg, 



L’AGORA

LE BON PLAN

LA QUESTION CITOYENNE

LES PARKINGS
À VÉLOS

QUE FAIT LA 
COMMUNE POUR 

S’INSCRIRE DANS 
LA TRANSITION 
ÉCOLOGIQUE ?

Dans le cadre du projet global de 
réaménagement du centre-bourg, et 
fi dèle à son engagement en faveur du 
développement durable, la commune a 
récemment installé plusieurs parkings 
à vélos. Cette initiative vise à favoriser 
les modes de déplacement doux, tels 
que le vélo, en off rant aux usagers des 
équipements pratiques et sécurisés. 
En encourageant ainsi les habitants et 
visiteurs à privilégier des alternatives 
à la voiture individuelle, la municipalité 
souhaite non seulement réduire la 
circulation automobile en cœur de ville, 
mais également améliorer la qualité de 
vie, diminuer les émissions de gaz à eff et 
de serre et renforcer l’attractivité du 
centre-bourg. 

Vous pouvez les retrouver à ces 
3 emplacements : 

  Devant la Médiathèque 

  Place Moulin-Prugnat 

  Place Marie-Louise Deguillaume 

Depuis 2020, la 
consommation 
électrique pour 
l’éclairage public a 
chuté de 65 %.

LE BON PLAN

LES PARKINGS
À VÉLOS
Dans le cadre du projet global de 
réaménagement du centre-bourg, et 
fi dèle à son engagement en faveur du 
développement durable, la commune a 
récemment installé plusieurs parkings 
à vélos. Cette initiative vise à favoriser 
les modes de déplacement doux, tels 
que le vélo, en off rant aux usagers des 
équipements pratiques et sécurisés. 
En encourageant ainsi les habitants et 
visiteurs à privilégier des alternatives 
à la voiture individuelle, la municipalité 
souhaite non seulement réduire la 
circulation automobile en cœur de ville, 
mais également améliorer la qualité de 
vie, diminuer les émissions de gaz à eff et 
de serre et renforcer l’attractivité du 
centre-bourg. 

Vous pouvez les retrouver à ces 
3 emplacements : 

  Devant la Médiathèque 

  Place Moulin-Prugnat 

La commune multiplie les actions concrètes 
pour maîtriser ses consommations d’énergie 
et alléger ses factures tout en réduisant son 
empreinte environnementale.

Dès 2009, celle-ci a mis en œuvre plusieurs 
initiatives structurantes : 

  Rénover ou reconstruire les bâtiments très 
énergivores tels que le gymnase G1, la mairie 
ou l’école publique. 

  Sensibiliser les usagers aux bonnes pratiques 
en matière d’éclairage et de chauff age,

  Installer des détecteurs automatiques dans les 
sanitaires,

  Réguler le chauff age des locaux municipaux,

  Remplacer progressivement l’éclairage intérieur 
par des ampoules et projecteurs LED plus 
économiques,

  Mettre en place une extinction nocturne de 
l’éclairage public en 2015, et ajustement des 
horaires en 2022 pour plus d’économies,

  Moderniser l’éclairage du stade synthétique 
remplacé en 2024 par des projecteurs LED,

  Isoler les combles et installer de nouveaux 
panneaux radiants à la salle de Malmont,

  Isoler les réseaux hydrauliques de chauff age 
et d’eau chaude sanitaire dans les bâtiments 
communaux. 

En parallèle, la commune a 
lancé en 2020 un programme 
de remplacement de l’éclairage 
public. Aujourd’hui, 40 % des 
820 lampadaires ont déjà été 
remplacés par des LED. 

En ce début d’année, 100 points 
lumineux supplémentaires ont 
été renouvelés dans plusieurs 
secteurs stratégiques (rue 
Nationale, rue de Firminy, rue 
du Centre et rues adjacentes).
Une autre phase est d’ores 
et déjà prévue pour fi n 2025, 
avec 120 nouveaux points 
lumineux à moderniser dans 
les secteurs de la route de 
Jonzieux, Malmont, Le Fau, La 
Chamarèche et La Cour.

Mais nous voulions aller plus 
loin, c’est pourquoi un projet 
de production photovoltaïque 
et d’autoconsommation 
partagée est en cours. 
L’objectif : produire localement 
une énergie propre, réduire 
les factures et la dépendance 
énergétique. 

Une étude technique a été 
menée sur plusieurs bâtiments 
communaux, quatre sites 
sont éligibles pour recevoir 
des panneaux solaires : la 
mairie, l’école La Communale, 
la Maison de Santé, et les 
vestiaires foot du complexe 
sportif.

           Ces eff orts
témoignent d’une volonté 
forte : faire de la transition 
énergétique une réalité locale, 
durable et bénéfi que pour tous. 



OÙ EN SOMMES-NOUS ?

Un fi let d’eau discret, autrefois invisible, 
va bientôt devenir l’un des joyaux verts 
de la commune. La rivière Sambalou, qui 
serpente paisiblement d’est en ouest, 
s’apprête à retrouver tout son éclat grâce 
à un ambitieux chantier de renaturation 
et d’aménagement paysager. 

Les travaux se poursuivent 
vers l’aval, avec l’extension 
du chemin piétonnier, la 
végétalisation des berges, et 
même la création d’un plan 
d’eau. Ce bassin, alimenté 
par les réseaux d’eau pluviale, 
servira à irriguer le terrain de 
football.

Au-delà de l’aspect écologique, 
ce projet, dans la continuité 
de la première phase, mise 
aussi sur la convivialité et 
les loisirs. Il prévoit des jeux 
pour enfants, un bike park et 
un chemin piétonnier pour 
profi ter pleinement du site. 
Ce site allie harmonieusement 
découverte et protection du 
patrimoine écologique, détente 
et équipements ludiques. Il 
constitue "un poumon vert", 
un sanctuaire protégé de toute 
urbanisation.

Ouverture prévue pour l’été
Encore un peu de patience, le 
Sambalou s’apprête à devenir 
un véritable coin de paradis.

Le chantier n’étant pas 
réceptionné et pour des 
raisons de sécurité, il est 
interdit au public.

1.  Balançoire et toboggan

2. Bike Park

3. Découverte du ruisseau 

4 & 5. Passerelles et chemin piétonnier

6. Remodelage et stabilisation des 
berges

Le futur parc 
du Sambalou 
prend forme
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QUAND LE 
CIVISME 

S’APPREND EN 
FAMILLE

S’APPREND EN S’APPREND EN 
FAMILLE

Dans cette quête, un seul 
indice pour vous guider : 
l’endroit où le vent porte des 
murmures, là où la nature 
danse au rythme du mystère. 
Entre Rambert et Lherbret, 
suivez les traces anciennes, et 
peut-être que la Pierre Saint-
Martin se révélera à vous…

Alors, oserez-vous partir à 
la recherche de cette pierre 
légendaire ?

L’INITIATIVE QUI FAIT DU BIEN 
En sortant d’une réunion, une élue de passage 
dans le centre-bourg, a été agréablement 
surprise par une scène peu commune, mais ô 
combien inspirante. Une maman accompagnée 
de ses deux enfants, âgés d’une dizaine 
d’années, s’appliquait à ramasser papiers, 
déchets… et même des déjections canines. 

Intriguée et touchée par ce geste, l’élue s’est 
arrêtée pour échanger quelques mots. À sa 
question : "Faites-vous cela souvent ?", la 
réponse fut sans hésitation : oui. La maman 
expliqua qu’elle profi tait de ses moments 
libres pour partir en balade nettoyage avec 
ses enfants. Une habitude citoyenne qu’elle 
considère comme une manière ludique et 
éducative d’occuper ses enfants tout en 
prenant soin de leur cadre de vie. "Avec les 
travaux, le centre devient de plus en plus joli. 
Ça donne envie d’y faire attention", ajouta-t-
elle avec le sourire. 

Sincèrement impressionnée, l’élue a tenu à 
les féliciter et les remercier pour cette belle 
initiative, simple mais exemplaire. 

Chaque mois d’avril, les jeunes du Conseil 
Municipal rappellent que l’engagement 
citoyen peut naître dès l’enfance, lors de la 
Journée de Nettoyage de Printemps.

DÉFI VILLE L’énigme
de la Pierre Saint-Martin

Autrefois lieu de 
rituels druidiques, 
elle est aujourd’hui 
auréolée de récits 
étranges. Une 
empreinte dans la 
pierre, semblable à 
un sabot, aurait été 
laissée par le cheval 
de Saint-Martin. On 
raconte aussi que 
dans une seconde 
cavité, en forme de 
berceau, on déposait 
les bébés pour qu’ils 
marchent tôt et bien.
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À VIVRE & À PARTAGER

Dans un recoin oublié du royaume 
des montagnes, sur le plateau entre 
Rambert et Lherbret, une légende 
murmure au cœur de la forêt. Là, 
repose la Pierre Saint-Martin, roche 
énigmatique au passé sacré.

Aventuriers, un défi  vous attend !
Saurez-vous percer le secret de la pierre 
et découvrir son passé enfoui ?


